

BREVES ECONOMIQUES : AUSTRALIE, NOUVELLE-ZELANDE, PACIFIQUE

Semaine du 12 au 18 mars 2021

AUSTRALIE

Point de situation du Covid-19 au 18/03 par rapport au 11/03

Nombre de cas totaux : 29153 (+78)

Nombre de cas actifs : 120 (+3)

Nombre de décès : 909 (+0)

-

Recours de l'Australie à l'OMC visant les mesures chinoises contre les exportations d'orge.

Le ministre du commerce a déclaré que l'Australie demanderait à l'OMC d'établir un groupe spécial de règlement des différends pour enquêter sur la question après que les consultations entre les deux pays n'aient pas abouti. Pékin avait imposé des droits de douane à 80,5% sur l'orge cultivée en Australie en mai 2020, affirmant que les agriculteurs avaient fait un dumping du produit en Chine à un prix inférieur au coût de production. [ABC](#), [SMH](#)

Premières exportations australiennes d'hydrogène.

L'hydrogène fabriqué en Australie à partir de charbon dans la vallée de Latrobe à Victoria sera exporté vers le Japon. Les experts placent leurs espoirs dans le secteur en tant que futur carburant, estimant qu'elle créera plus de 8000 emplois en Australie et 11 Mds AUD par an dans le PIB d'ici 2050. Les gouvernements fédéral et du Victoria ont tous deux investi 50 M AUD dans le projet, qui a un coût total de 500 M AUD. [Canberra Times](#)

La Reserve Bank of Australia (RBA) renouvelle son intention de maintenir une politique monétaire expansive.

Dans ses minutes de mars, la Banque a insisté sur la nécessité d'obtenir une croissance durable des salaires afin de relancer l'inflation, aujourd'hui largement en-dessous des cibles. Outre le taux d'intérêt, la Banque a annoncé qu'elle n'interromprait pas ses rachats de bons à trois ans, au moins à court-terme, afin d'assurer une stabilité sur les marchés secondaires.

[RBA](#), [AFR](#)

Andrew Forrest cherche à ouvrir une centrale à gaz et hydrogène dans le New South Wales.

Le milliardaire australien a indiqué qu'il se tenait prêt à financer le projet à hauteur de 1 Md AUD dès que le Gouvernement aura donné son autorisation. La centrale utiliserait de l'hydrogène vert comme alternative au charbon et se fournirait grâce au terminal d'importation Squadron à Port Kembla. A terme, le GNL devrait être abandonné pour se concentrer exclusivement sur l'hydrogène. [AFR](#)

Environ un tiers des australiens subissent une pression financière en 2021.

Le dernier sondage de l'Université de Melbourne montre que la reprise économique ne s'est pas encore traduite par une amélioration des conditions financières des ménages. Les résultats sont également très marqués par générations : plus de 50% des moins de 35 ans

indiquent ainsi avoir des problèmes financiers. Ce sont en outre 20% des australiens qui souffrent de détresse psychologique face à la crise. [Melbourne University](#), [AFR](#)

NOUVELLE - ZÉLANDE

Point de situation du Covid-19 au 18/03 par rapport au 11/03

Nombre de cas rétablis : 2311 (+6)

Nombre de cas actifs : 97 (+12)

Nombre de décès : 26 (+0)

-

Les principales entreprises augmentent leurs facilités de crédit pour contrer l'impact de la pandémie.

Selon un nouveau rapport, la plupart des plus grandes entreprises ont choisi d'augmenter ou d'étendre leurs accords de financement pour lever des fonds propres ou pour rembourser leurs dettes dans le cadre de leur réponse face à la pandémie. L'analyse a également révélé que le marché des obligations de détail est lent, sans nouvelle émission au premier semestre 2020, même si ce marché devrait se redresser. [RNZ](#)

Le lancement prévu de Google News Showcase en Nouvelle-Zélande est encourageant selon le ministre néo-zélandais de la radiodiffusion.

Google n'a pas révélé la taille de son budget pour les accords de média en Nouvelle-Zélande mais la société a affecté 1 Md USD sur trois ans à ce service, qui est jusqu'à présent disponible en Allemagne, au Brésil, en Argentine, au Canada, en Grande-Bretagne et en Australie. Google paye les organisations de médias grand public pour fournir et organiser des articles qui peuvent être consultées via l'application Google News, puis consultées gratuitement, et ensuite mises à disposition via le moteur de recherche principal de Google. [Stuff](#)

Les entreprises exhortent le gouvernement à ouvrir une enquête sur l'esclavage moderne.

Une coalition de 85 entreprises et organisations a demandé au gouvernement de lancer une enquête pour déterminer si une loi est nécessaire en Nouvelle-Zélande. La campagne vise à trouver tous les cas d'« esclavage moderne » dans le pays, mais aussi à tester l'intégrité et la transparence des chaînes d'approvisionnement utilisées par les entreprises locales. Le gouvernement a par ailleurs publié un Plan d'action contre le travail forcé, la traite des personnes et l'esclavage, qui définit l'approche pangouvernementale de la lutte contre ces crimes. [Beehive](#), [RNZ](#)

Le FMI recommande une taxe sur les revenus du capital pour endiguer la hausse des prix du logement.

L'organisation a également félicité le gouvernement pour sa gestion de la crise économique et sanitaire, indiquant que les subventions salariales ont été particulièrement utiles pour éviter une crise plus importante sur le marché du travail. Les risques sont maintenant concentrés sur l'immobilier et il y a un besoin de réduire la demande à court-terme des

investisseurs, d'où la proposition d'étendre la taxe sur les revenus du capital afin d'encourager une diversification des portefeuilles. [RNZ](#)

Le programme de formation et d'apprentissage du Gouvernement a bénéficié à plus de 100 000 personnes.

Le fond a été introduit en juillet 2020 et visait à offrir des formations gratuites pour les métiers techniques, notamment dans la construction, les industries primaires et le soutien aux communautés. Le programme est ouvert à tous, et inclut également des subventions pour l'apprentissage au sein d'entreprises, qui ont touché 21 000 personnes supplémentaires.

[Beehive](#)

PACIFIQUE

Tuvalu envisage de passer à l'utilisation de la technologie blockchain.

Le gouvernement de Tuvalu vise à devenir la première société sans papier au monde, en utilisant la technologie de la blockchain pour créer un registre numérique national. Cela signifierait que toutes les données de Tuvalu, qu'elles soient législatives, exécutives, judiciaires ou financières, seraient stockées en ligne. Il souhaite également transformer son économie monétaire en une économie utilisant une forme de monnaie numérique. [RNZ](#)

Les Îles Marshall et les Îles Salomon demandent une taxe sur le carbone pour le secteur du transport maritime.

Les propositions relatives à l'évolution des règles environnementales du secteur doivent être examinées lors de la prochaine réunion du Comité de protection du milieu marin de l'Organisation maritime internationale, en juin. Rejoints par les îles Salomon, les Îles Marshall réclament une taxe obligatoire de 100 USD par tonne sur les émissions pour souligner l'objectif de réduction de la carbonisation. [RNZ](#)

L'Union Européenne a contribué 884 M EUR en aide au développement dans le Pacifique entre 2014 et 2020.

L'Ambassadeur de l'Union Européenne à Fidji a ainsi souligné que la relation entre l'Union Européenne et le Pacifique était en forte croissance, alors qu'en 2019 ce sont 2,5 Mds EUR qui ont été échangés. Reconnaisant que des obstacles au libre-échange existent encore, l'UE s'est engagée à améliorer le cadre commercial dans la région en se concentrant sur le secteur privé, avec un nouveau programme de 37 M EUR. [Fiji Times](#)

La BASD accorde un prêt de 65 M USD à Fiji Airways.

Les financements visent à soutenir l'activité de la compagnie alors que les voyages internationaux restent encore très limités. Fiji Airways a pour ambition de devenir la principale compagnie aérienne du Pacifique Sud, et affiche un historique de rentabilité qui a été interrompu pendant la crise. [PINA](#)

La bulle de voyage entre Niue et la Nouvelle-Zélande démarrera le 24 mars.

La bulle fonctionnera pour l'heure à sens unique et permettra aux voyageurs de Niue de se rendre en Nouvelle-Zélande sans devoir effectuer de quarantaine. L'atoll a fermé ses

frontières internationales et constitue l'un des seuls pays au monde à n'afficher aucun cas actif de COVID-19. [RNZ](#)